

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA.—AVISOS Y NOTICIAS

## ESTAMPA

Fábula del camello gordo ó definición de la cuestión de Oriente

Cabe del camino real, ha pocos días, que á la sombra de un cedro antiguo, estaban en amigable colloquio un lobo, una zorra y un cuervo; y eso no era en el tiempo lejano, sino ahora, que bien probado está que ahora también los animales hablan y hasta meten baza en la república de las letras. Y digo que estando hablando y murmurando como si fuesen comadres de vecindad el lobo, la zorra y el cuervo; acertó á pasar por el camino un camello flaco y desgachado que unos mercaderes abandonaron. Los tres cortesanos aduladores pensaron en el placer y pego que tomaría su merced el león (que no otra cosa que su rey era) con merienda tan exótica aun algo menguada y con honestas razones y no menos bien compostas palabras, consiguieron llevar el camello á la presencia del león, su monarca.

Mas el camello, que no tenia nada de turco, al ver la boca del león, hincando las rodillas á su usanza, le dijo con humildes razones: Señor mío, vuestra merced tenga á bien disponer de mi á su guisa y talante que por muy honrado me tengo y reconozco, habiendo podido llegar cabe las gradas de vuestro trono.

El rey viendo tanta mansedumbre y cortesía en una desmedrada nao del desierto, no solo le aseguró que le tomaba á su servicio si que también le amparaba y guardaba en lo futuro.

De modo que el camello tomó con esto tanto placer que se puso tan gordo y fresco que era una maravilla el verle.

Pero aconteció que los hombres que andaban por aquellas comarcas empezaron á cazar venados hasta el punto que despoblaron las selvas y el león no pudo encontrar la vianda para su mesa. Entonces empezó á lanzar miradas cariñosas á sus cortesanos que eran el lobo, la zorra y el cuervo. Estos albiéndose la chamusquina y el resabir de las fauces leoninas y habiendo leído un poco las obras de Maquiavelo, se aderezaron el siguiente razonamiento:

El camello no es de nobis, no pertenece á nuestra secta ni conoce nuestras costumbres; él vive de hierba, nosotros nos sustentamos con carne; él es cobarde, nosotros somos valientes; él es tonto, nosotros somos listos como diablos; él permanece alejado de la política, nosotros somos políticos. Persuadamos pues al rey, que en su necesidad se sirva del camello gordo; que con ello él ha de alimentarse y nosotros también con las sobras; que corpacón tiene la bestia para todos.

Mas á la zorra astuta se le ocurrió lo siguiente:

No es fácil que su merced se convenza; él es noble y no querrá faltar á la palabra que le diera mas antes, bien preferirá que pezezamos nosotros.

Pero el cuervo se fué decididamente al rey y le dijo:

Así no goce yo de vuestra merced si no se ha dicho siempre, que aquel que no encuentra es que no busca, que aquel que no oye es que no tiene oídos. Nosotros con el hambre hemos perdido el juicio y poco encontramos. Con todo hemos buscado un medio para tu consuelo y ello es que tu mates el camello; el cual, como habrás notado está orondo y apetitoso y no es de nuestra casta y es inútil para todo, como no sea para llevarse la panza:—A cuyo razonamiento el león airadamente respondió: bien demuestras, pajarraco nutrido de carroñas que en ti no hay nobleza ni fidelidad. ¿No sabes que el camello está seguro puesto que yo le he dado mi palabra de protegerle?

Con veladas y artificiosas palabras arguyó el cuervo á todo esto y dice: Señor mío, muy bella opinión es la vuestra merced, pero ella es muy perjudicial á vuestro reino. De todos los males hay que escoger siempre el menor y no querer por la salvación de uno la ruina de la multitud; piensa que en tu vida descansa la vida de todos nosotros; si tu te pierdes todo el estado se perderá contigo; si tu te conservas, todos nosotros nos conservaremos. Déjanos á nosotros tus cortesanos; que lo arreglaremos de tal guisa y manera que el mismo camello te pedirá graciosamente que tu hagas en él lo que nosotros te hemos aconsejado y así te verás libre de la promesa que le hiciste de protegerle. Alegros mucho el rey con esta profecía y mandó al cuervo á que terminase el asunto rápidamente; el cual señor cuervo fué á buscar á sus compañeros, les contó cuanto con el rey le había acontecido y les rogó de enviar á una manera con la cual se llevarán á feliz término sus atilados razonamientos. Mas ellos

que tenían al cuervo por ladino, por noble ingenio, por conecedor del mundo puesto que estaba siempre volando por todos los horizontes, le encargaron á él todo el manejo de la cuestión política. El cuervo dijo entonces; á mi me parece que debemos llamar al camello y sin darle ninguna suerte de explicaciones, de modo que no tenga tiempo de pensar en nada, irnos con él á ver al monarca y allí no tenemos más que hacer lo que yo haga, seguir por mi camino que el camello ha de seguir también por el nuestro. Así de acuerdo llamaron al camello y se fueron á la cueva del rey, donde el cuervo haciendo una gran reverencia dijo el siguiente razonamiento:

Su merced no crea que yo me haya olvidado de todos los beneficios que he recibido continuamente de su alteza, merced á los cuales mi vida se conserva en perfecto estado y viendo ahora la tuya tan mal parada, tan menguada y hambreada y no sabiendo como agradecerle los beneficios de ti recibidos, he decidido ofrecerte este pequeño cuerpo mío; con lo cual tu vida se prolongará y la mía tendrá un honoroso término.

Apenas había terminado el cuervo cuando la zorra ya le endiguaba una perorata atisnante y el lobo, luego, hizo también lo mismo, todo lo más literariamente que pudo.

El rey, profundamente satisfecho del amor de sus vasallos soltó otro discurso de gracias lleno de bien aderezadas imágenes.

Entonces el camello candidísimo, pensando que su cortesía sería también agradecida por el monarca, le dijo de la manera más meliflua posible:

Oh Señor, no coma su alteza carne mal sana, dura y enfermiza, como es esta de los tres que antes de mí se te han ofrecido; dignaos probar la mía que no solo soy dulce y sabroso al paladar sino que también de una digestión fácil.

No terminaba apenas el camello su discurso cuando los cortesanos y el rey para complacer al camello y demostrarle su cariño decidieron comersele. Y así terminó aquel pobre político inhábil que pidió la muerte con su propia boca.

He aquí un apólogo en el cual hemos tratado de definir el elemento objetivo ó técnico del Derecho político, ó sea de la Política internacional de Oriente. El espectáculo es encantador, es de una inocencia y de una ingenuidad inefables. Intrínsecamente ó probe inexplicables controversias dijo ya en el seiscientos el holandés Pablo Voet; pero nosotros no acabamos de creerlo así, cuando se representa la fábula del camello gordo, siempre se termina del mismo modo. Sirva todo ello en elogio y exaltación del cuervo, la zorra y el lobo, cuyos discursos llamaron tanto la atención en la asamblea que sostuvieron en la muy noble y flamenca ciudad de La Haya año mil ochocientos y noventa del nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo.

Mario VERDAGUER.

## La Escuela del matrimonio

Ahora que las sufragistas londinenses han emprendido enérgica campaña encaminada á romper toda relación con el sexo fuerte, que les impide hacer valer sus derechos civiles, no deja de llamar la atención el que en el Caxton Hall donde se celebra una «Exhibition du Foyer et de la Vie Simple» exista una sección dedicada á Escuela del matrimonio, donde se trata de divulgar las reglas del perfecto marido y de la esposa modelo.

En dicha sección, que ocupa una sala de gran capacidad y confort, se hallan expuestos una serie de cuadros vivos simbólicos, en los que figuran diversas escenas de la vida conyugal, tal como debe llevarse para alcanzar la alta misión á que el matrimonio está llamado en la sociedad perfecta.

En uno de dichos cuadros figura la esposa descuidada, abandonada de sí misma, la que recibe á su marido al regreso de sus ocupaciones, con un vestido que da grima y con el pelo hecho una paña.

En otro cuadro se ve al marido previsor y atento, el cual interrumpe la lectura del periódico para colocar debidamente el sombrero que su esposa se puso de manera que en nada hebre resaltar su belleza.

Además de estos cuadros simbólicos existen en el salón de que nos ocupamos unos cartelones escritos en gruesos caracteres y en los cuales se pueden leer sentencias cual las que van á continuación:

- Deberes de la mujer**
- 1.º Acostumbrad á vuestro marido á que sea vegetariano y á que deseste el alcohol.
  - 2.º Cuando entre en casas recibídele siempre con amabilidad.

3.º Cultivad en toda ocasión el buen humor.

- Deberes del marido**
- 1.º Al entrar en casa debe asomarse siempre en sus labios la sonrisa.
  - 2.º Haced amenudo regalitos á vuestra esposa y prodigadle palabras de ternura.
  - 3.º Acordaos que vuestra mujer trabaja en el hogar, tanto ó más que vosotros en la oficina.

Los jóvenes esposos que visitan esta Exposición, no dejan de fijarse detenidamente en los preceptos que en ella se dirijan, posponiéndoles un debido comentario, cada cual, por de contado, según su especial idiosincrasia.

Pero eso sí, aseguran quienes frecuentan la sala destinada á Escuela del matrimonio, que los consejos prodigados en ella, en forma doctrinaria, por los psicólogos de la *Exhibition de la Vie simple* hacen mella en cuantos matrimonios los conocen y los meditan.

Si la risa es propia en el hombre, la sonrisa es propia de todo marido y el marido que sonríe tiene mucho alcanzado en el perdón de sus faltas; ahora, téngase en cuenta que hay sonrisas y sonrisas, el tacto del marido depende del carácter que dá á sus sonrisas; ciertas sonrisas inoportunas ó tocadas de sarcasmo, son contraproducentes.

En cuanto á los regalitos y á las palabras tiernas de que hablan los moralistas ingleses, verdaderamente desempeñan unos y otros papel muy importante en la vida conyugal. Lo que conviene es prodigar amables ternuras, pues ellas cuestan bastante menos que los regalitos.

P. E. G.

## Lecturas y Comentarios

Un principio á la cárcel

La catástrofe ocurrida en el Paseo de los Ingleses, en Niza, ha tenido una segunda página.

El automóvil que, guiado por la señora Lina Linder, penetró en una acera, hirió á cuatro personas. Á dos de ellas gravemente.

Una de estas, el Sr. Martini, ha fallecido. Su viuda se ha mostrado parte en la causa y ha pedido la detención de dicha señora y del caballero que la acompañaba.

Este caballero es el príncipe ruso Narizhine. Compareció ante el juez acompañándole á Lina Linder, y manifestó que el automóvil era de su propiedad, y que, en efecto, por acceder al capricho de aquella dama, le dió el volante del coche. En el momento del accidente, y como esta señora carecía de perencia y de seriedad no supo evitar que el auto atropellase al grupo de personas formado en la acera.

El juez, comprendiendo que la responsabilidad de tal imprudencia correspondía al príncipe, por haber cedido el gobierno del auto á manos inexpertas, dió orden de libertad para madame Lina Linder y de prisión para el príncipe moscovita, que ha ingresado en la cárcel, no obstante haber solicitado, por mediación de un abogado, la libertad provisional bajo fianza.

Amos

## LA CONQUISTA DEL POLO SUR

### Rectificaciones

Londres.—Los periódicos publican un despacho, enviado desde Christchurch (Nueva Zelanda) por el comandante Evans, del *Terranova*.

«El 4 de enero de 1912, Scott y sus compañeros, que habían llegado á los 87-35 grados de latitud Sur, salieron para recorrer la última etapa de su viaje al Polo.

Distaban de éste unas 155 millas. Recorrieron por término medio 12 millas diarias, y llegaron al Polo, el 17 de enero.

El primer día que pasaron en el mismo, no vieron el Sol, porque el tiempo era nuboso.

Al día siguiente desaparecieron las nubes, despojóse el cielo y apareció el Sol.

Scott tomó medidas con un teodolito de cuatro pulgadas.

Amundsen se había servido de un sextante con horizonte artificial.

Así, la determinación del Polo, hecha por ambos exploradores, diferirá quizá en una media milla.

Scott encontróse con que, según sus observaciones, había llegado á los 89 grados 59 minutos de latitud Sur.

Pásose nuevamente en marcha con sus camaradas, recorrió en trineo-autómóvil un cuarto de milla y clavó en el hielo el regatón del asta de una bandera inglesa.

Cuando recorrió el grado 88 de latitud vio las huellas que habían dejado en la nieve los perros y los trineos de la expedición noruega, y las siguió hasta el campamento que éste levantó á tres millas del Polo.

La temperatura en éste era de unos 20 grados bajo cero.

La superficie de la nieve era blanda y plana, y no rugosa, como la de la famosa Banca Polar.

Los exploradores comprobaron que (fuese cual fuese la profundidad de los agujeros que abrían en la nieve, siempre en el fondo de ellos había muy poca agua.

Scott y sus compañeros tomaron fotografías del Polo; fotografías que fueron reveladas más tarde en Cap Evans, así como otras dos represen-

tando la tienda de Amundsen tal y como fué encontrada por la expedición británica.

Según las notas de Scott, en el mismo Polo Sur fué donde el marino Evans se sintió enfermo.

Más tarde, al descender por un glaciar, cayó é hiriese en la cabeza.

Pocos días después morió.

En el mismo telegrama dice Evans (comandante) que la expedición de socorro hubiera podido, á costa de grandes esfuerzos, llevarse los cadáveres.

Preferió enterrarlos en el mismo sitio donde fueron hallados.

He aquí la inscripción colocada por el cirujano Atkinson en la cruz que se alza sobre el mausoleo.

«Esta cruz y este túmulo indican el lugar donde reposan el capitán Scott, el doctor Wilson y el teniente Bowers, muertos después de haber logrado llegar al Polo el 17 de enero de 1912, algunos días después que la expedición noruega, que llegó el 31 de diciembre de 1911.

Commemoran igualmente las muertes del marino Evans, caído al pie del glaciar Beardmore, y del capitán Dates.

En el túmulo especial elevado á la memoria de este último, Atkinson puso la inscripción siguiente:

«En estos alrededores yace el cuerpo de un muy bravo *gentleman*, el capitán Dates, que en marzo de 1912 marchó voluntariamente á la muerte, en medio de una tormenta de nieve, para intentar la salvación de sus compañeros.

**Revista teatral**

Cuando florezcan los rosales

Teatro de la Princesa.—(Madrid).—Cuando florezcan los rosales, drama original de Eduardo Marquina.

Escribe el cronista de *La Correspondencia de España*:

«No por haber escrito su nueva comedia en prosa, ha renunciado Marquina á su devoción poética de siempre. La idea madre de *Cuando florezcan los rosales* no ha nacido del relato de un suceso callejero, ni de la observación de un rincón vulgar, sino de la pura y deliciosa admiración de una obra de arte. El cuadro de Rafael de Urbino *El casamiento de la Virgen*, que se conserva en Breda, inspiró á Marquina el bello símbolo en el cual se compendia y resume la producción dramática que hemos aplaudido anoche con tanto calor. No es en nuestras manos donde hemos de llevar la ofrenda de las flores á la mujer amada, sino es en nuestro propio corazón donde las rosas del verdadero amor han de florecer.

El dramaturgo ha sabido situarse en un plano de artística y noble seriedad, renunciando á muchos efectos fáciles de teatro y aspirando ante todo á engendrar la emoción, aunque no siempre lo consigue.

El doctor Ayezma habla en un luminoso palacio de Navarra, viejo caserón señorial modernizado y remozado, por obra y gracia, no sólo del dinero, sino también, y principalmente del buen gusto.

Viven con el doctor Ayezma dos jóvenes mujeres. Una es su hija legítima y otra lo es de adopción. En Agueda cifró todas sus ilusiones é hizo de ella el ángel pregonero de su filantropía. A Lolita la recogió desvalida y enferma, para albergarla en su hogar y en su ciencia, devolviéndole juntamente la paz y la salud.

Impulsiva y pasional es Agueda, exuberante de fuerza y de vida. Timida y melancólica es Lolita, como enferma y hábil. Y he aquí que, entre estas dos mujeres, alzáse de pronto la sombra de un hombre. Jorge Valtierra, impulsado por un amor blando á Lolita, no sólo se somete fascinado por la hermosura y voluntad arrolladoras de Agueda. Ante el doctor Ayezma surge éste grave conflicto moral.—Debe amparar las inclinaciones sentimentales de su hija ó proteger el derecho de su ahijada á la vida y á la salud.—En las rectas intenciones de Ayezma el deber del médico pesa tanto como el amor de padre. Está seguro de que Lolita, si Valtierra la abandonara, se agravaría y moriría. Es preciso tener el valor moral necesario para enseñarle á Agueda el camino de la abnegación y exigirle que se interne por él. Así sucede al final del acto segundo y, en realidad, desde este momento ha terminado el drama.

Pero si el psicólogo acabó su tarea, la del poeta no ha concluido aún. Después del conflicto viene el símbolo, y no es la prosa de Marquina el diálogo lino y familiar de todas las casas, sino una plegaria simbólica al amor. La conquista de Agueda por Salazar y la mutua promesa de unirse definitivamente á ser dichosos cuando vuelvan á dar flor los rosales, nos persuaden más con las insinuaciones de la poesía que con las determinaciones de la realidad.

En conjunto, la nueva comedia de Marquina es agradableísima. La hábil composición de toda ella interesa constantemente. La emoción nunca llega á tener bastante profundidad; Marquina, en la dramática española, que ya en tiempos de Lope y de Calderón más respaldaban y deslumbraban por las riquezas de la fantasía y por los primeros del lenguaje que por la ternura é ingenuidad de los sentimientos. De todas suertes, yo admito en *Cuando florezcan los rosales* una comedia muy original de pensamiento, muy humana en los personajes y muy española en el ambiente, tres cualidades que bastan y sobran para justificar el éxito lisonjero que anoche obtuvo.

«La misa del gallo», Teatro Guinero.—(Madrid).—*La Misá del gallo*, melodrama de Luis de Laura y Ramón Asensi.

El primer acto de *La misa del gallo* es una sencilla y grata exposición de personajes y antecedentes. Nada

hay en él que nos entusiasme, pero tampoco advertimos la más leve sensación de fatiga. El ambiente, aun cuando dibujado con excesiva superficialidad, es simpático y atractivo. Los autores evocan aquellos tiempos (aunque no muy lejanos, recordados ya como heroicos) de la guerra de África. Volvemos, pues, al año de 1859 y revolovemos en nuestra mente las memorias de la táctica de O'Donnell, del valor de Prim, de la agitación revolucionaria y el ideal guerrero, de las cantineras y los veteranos. El brillo de los uniformes militares, la marcialidad de la música y el prestigio de la época evocada han contribuido á nuestro encanto.

Después, todo el acto segundo y último es ya de mutaciones escénicas en el decorado, de embrollo en la fábula y de interés melodramático en el diálogo. Es el melodrama de siempre del Cómico, con su papel de muchachuela avisada por Loreto Prado y su papel de barbaote de buen corazón para Enrique Chicote.

Si atendemos á la habilidad profesional que los autores demuestran para hilvanar sorpresas y expresarse con cierto gracejo vulgar frecuente, debemos convenir en que *La misa del gallo* aventaja grandemente á casi todo cuanto estrenó el teatro Cómico en la actual temporada. Pero es evidente también que el nuevo melodrama no sobresale por su valor absoluto y amén del inconveniente de haber venido demasiado á continuación de *El machacante*, muy parecido en la intriga melodramática, tiene la flaqueza de no presentar ningún momento de verdadera novedad. Falta alguna escena imprevista y extraordinaria, que rompiera la monotonía medicorrida del conjunto.

El maestro López Torregrosa, por su parte, ha compuesto varios números de agradable conjunto y ha sabido combinar hábilmente los motivos militares con los diversos cantos regionales de España y con el baile popular. El público aplauso ha hecho repetir dos números en el acto primero (un terceto de cantineras y otro terceto cómico del Loreto, Chicote y Castro) y otras dos piezas musicales del segundo, un *potpourri* de aires populares y unas seguidillas.

EN LA INDOCHINA

VIDA Y MUERTE DE UN CELEBRE PIRATA

Paris.—Un cablegrama dirigido por M. Sarrant, gobernador general de Indochina, al ministro de las Colonias, anuncia que el célebre jefe pirata De Tham ha sido muerto en la mañana del 11 de febrero, en los alrededores de Kep, región del Yen The, donde, desde hacía varios años, mantenía la campaña contra los franceses.

De Tham ha parecido, con sus dos últimos partidarios, en un encuentro con milicianos indígenas.

Su cadáver fué reconocido é identificado por las autoridades comunales y por los habitantes de la región.

Doni Hoang Hoa Tham, conocido por De Tham, tenía de cincuenta y tres á cincuenta y cuatro años.

Desde 1834 á 1837 no cesó de combatir á las tropas francesas, bien como jefe de banda, ya como segundo de Ba Phuc.

En 1833, sometióse; pero al poco tiempo se lanzó de nuevo al campo.

En 1837 sometióse con la condición de que le dieran tierras en Phone, Denone (Yen The), y 3 000 piastras, que debía gastar en la construcción de una aldea en Cho-Gu.

Hasta 1907 se mantuvo tranquilo en apariencia, pero fué el jefe oculto de todas las conspiraciones tramadas contra la dominación de Francia.

En 1907 fomentó en Hano una insurrección, cuyo objeto era apoderarse de la ciudadela y de la ciudad y envencnar las tropas europeas.

Al mismo tiempo se extendía con diversos jefes de bandas.

En enero de 1909, comenzó la campaña contra De Tham.

Las operaciones duraron hasta el 28 de marzo de 1910.

De Tham fué varias veces vencido; pero nunca pudo ser preso.

A fines de marzo, De Tham refugióse en el Phuc Yen.

Fuó perseguido, pero sin éxito.

Un tifón paralizó el avance de los franceses.

El 5 de julio de 1909, el francés M. Voisin fué preso por partidarios del Pirata.

El 22 de julio, éste es cercado por las tropas. Deja en libertad á Voisin y huye.

Desde esta época, De Tham, que no podía abandonar la región de Yen The, vivió disminuido poco á poco el número de sus amigos.

Es derrotado y perseguido de nuevo, y se le da por muerto.

Pero en julio de 1911, el bandido fantasma es señalado en el Alto Yen The. Y viéndose entre maltezas, en montañas escarpadas, ha vivido casi solo hasta que en una última escaramuza ha encontrado la muerte.

**Palma**

Juegos prohibidos

La guardia civil del puesto de Santany, da cuenta de haber denunciado al juez municipal de la misma varios individuos que sorprendió jugando á los prohibidos.

Cuentas

En la Secretaría del Ayuntamiento de Buger se hallan expuestas al público á efectos de reclamación las cuentas municipales correspondientes al año 1913.

Cambios vecinales

Habiendo solicitado el Ayuntamiento de San Juan la declaración de utilidad pública del camino de San Juan á Villafraanca, el señor Gobernador civil de la provincia ha dispuesto que se abra una información pública por

el término de 15 días para que los interesados presenten las reclamaciones que consideren oportunas.

**Caída**

Ayer por la mañana tuvo que ser curada en la casa de socorro, una muchacha que se había caído en la plaza de Abastos produciéndose varias contusiones.

**Mujer denunciada**

Ayer por la mañana fué denunciada al Juzgado una individuo que había dado un botellazo á su amante produciéndole una extensa herida en la cabeza.

**Consumos**

En la Secretaría del Ayuntamiento de Sineu se halla expuesto al público á efectos de reclamación el reparto de consumos formado por dicha Corporación para el año actual.

**Detenido**

Comunica la Benemérita del puesto de Sineu haber detenido á un individuo que estaba reclamado por la autoridad municipal.

**Un robo**

Habiendo llegado á noticia de la policía de que se había cometido un robo á bordo del falucho de pesca consistente en un reloj con cadena de plata y un impermeable, se puso á practicar las oportunas averiguaciones para descubrir al autor.

Estas dieran por resultado la detención de Pablo Romaguera Barceló de póstimos antecedentes el cual se confesó autor del hecho.

En su consecuencia con el atestado instruido al efecto fué puesto á disposición del Juzgado de Marina.

El expresado individuo estaba reclamado por el Juzgado del distrito de la Catedral.

**El tiempo**

Durante el día de ayer continuó reinando un tiempo variable cayendo durante la mañana frecuentes chubascos.

A eso de las dos de la tarde se inició una fuerte tempestad oyéndose algunos truenos.

Seguía á esta una fuerte granizada cuyos granitos eran del tamaño de avellanas, blanqueando el piso de las calles.

La tormenta duró solo unos diez minutos escasos despejándose y luciendo acto seguido el sol.

El resto de la tarde siguió el tiempo variable cerrando la tarde con mal cariz.

**Mandamiento**

Ayer por la mañana se hundió una parte del piso de la calle de Sta. Cruz en un primerato de unos dos metros cuadrados imposibilitando el libre tránsito del público.

Se hace preciso que se proceda á su recomposición.

Cuentas

En la Secretaría del Ayuntamiento de Selva se hallan expuestas al público á efectos de reclamación las cuentas municipales correspondientes al año 1912 aprobadas por dicha Corporación.

Infraacción de carreteras

La guardia civil del puesto de Alcedia da cuenta de haber denunciado al señor Alcalde á un individuo por infraacción del Reglamento de carreteras.

**Ilustración Catalana**

Hemos recibido el número 506 de la revista ilustrada «Ilustración Catalana».

En 1833, sometióse; pero al poco tiempo se lanzó de nuevo al campo.

En 1837 sometióse con la condición de que le dieran tierras en Phone, Denone (Yen The), y 3 000 piastras, que debía gastar en la construcción de una aldea en Cho-Gu.

Hasta 1907 se mantuvo tranquilo en apariencia, pero fué el jefe oculto de todas las conspiraciones tramadas contra la dominación de Francia.

En 1907 fomentó en Hano una insurrección, cuyo objeto era apoderarse de la ciudadela y de la ciudad y envencnar las tropas europeas.

Al mismo tiempo se extendía con diversos jefes de bandas.

En enero de 1909, comenzó la campaña contra De Tham.

Las operaciones duraron hasta el 28 de marzo de 1910.

De Tham fué varias veces vencido; pero nunca pudo ser preso.

A fines de marzo, De Tham refugióse en el Phuc Yen.

Fuó perseguido, pero sin éxito.

Un tifón paralizó el avance de los franceses.

El 5 de julio de 1909, el francés M. Voisin fué preso por partidarios del Pirata.

El 22 de julio, éste es cercado por las tropas. Deja en libertad á Voisin y huye.

Desde esta época, De Tham, que no podía abandonar la región de Yen The, vivió disminuido poco á poco el número de sus amigos.

Es derrotado y perseguido de nuevo, y se le da por muerto.

Pero en julio de 1911, el bandido fantasma es señalado en el Alto Yen The. Y viéndose entre maltezas, en montañas escarpadas, ha vivido casi solo hasta que en una última escaramuza ha encontrado la muerte.

**Los expedientes de Fomento**

La *Gaceta* publica el siguiente real decreto del ministerio de Fomento:

Artículo 1.º Todo expediente que á partir de la última resolución administrativa dictada en el mismo, lleve más de un año sin ulterior tramitación se declarará caducado y se archivará.

Art. 2.º La declaración de caducidad se publicará en la «Gaceta de Madrid» y en el «Boletín Oficial» de la provincia donde se hubiere incoado el expediente. La declaración de caducidad implicará para el interesado la pérdida de todos los derechos que pudieran derivarse de la petición.

Art. 3.º Contra la declaración de caducidad podrá utilizarse el recurso contencioso administrativo, bien ante el Tribunal provincial ó ante la Sala tercera del Tribunal Supremo, según proceda.

**La Vida del Campo**

Hemos recibido el número 7 de esta importante revista ilustrada, que contiene hermosas fotografías así artísticas como relativas á la vida del campo, y en su texto, numeroso y selecto, trata de la economía rural, del Museo de Patología Vegetal de Barcelona, de las substancias minerales en la alimentación del ganado, del azufrado de la paja, de las asociaciones agrícolas de la mujer, del deporte de la caza de literatura y arte, de la educación de la mujer, de los árboles, crónica teatral, consejos útiles, las crónicas mundiales en 1912, los bosques de pinos y la cosecha de resina, el abono en los olivos, inviernos templados, asamblea de viticultores de Cataluña, ecos de todas partes, etc., y publica además hermosas poesías y trabajos

**Previsión del tiempo**

Para lo que resta de la presente quincena Stejzon hace los siguientes pronósticos:

El miércoles 19, la depresión de Escocia se hallará en el mar del Norte y Países Bajos, y el núcleo de fuerzas del NO. de Francia habrá descendido al Mediterráneo, hacia los parajes de Baleares. Se registrarán lluvias y nieves, especialmente desde el Cantábrico y Centro al Mediterráneo superior, con vientos de entre O. y N., que harán descender la temperatura.

Del 20 al 21, las bajas presiones que quedarán en el Mediterráneo superior y en Italia, y los centros perturbador del NO. de Europa ocasionarán tiempo variable y algunas lluvias en el NO. y N., con vientos de entre SO. y NO.

El sábado 22, se formará en la bahía de Cádiz un núcleo de fuerzas, y una depresión del Atlántico irá acercándose al NO. de Galicia. Por el ingreso de estos elementos se producirán lluvias en la Península, particularmente desde el O. al Centro, con vientos del primero al segundo cuadrante.

El domingo 23, se perturbará más el estado atmosférico, porque llevarán depresiones á las Islas Británicas y al Cantábrico y pasará por Marruecos y Argelia el núcleo de fuerzas de la bahía de Cádiz. Se registrarán lluvias y algunas nieves en nuestras regiones, principalmente desde las del NO. y N. hasta las centrales, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El lunes 24, actuará en Escocia y mar del Norte un centro borrascoso, y habrá núcleo de fuerzas en el Cantábrico y en el Mediterráneo. Tiempo variable y algunas lluvias en el NO., N. y NE., con vientos de diverso rumbo.

La borrasca de Escocia se hallará en Escandinavia el martes 25, y el núcleo de fuerzas del Cantábrico habrá pasado al Mediterráneo superior. Se producirán algunas lluvias y nieves en la mitad oriental, especialmente en el NE., con vientos de entre SO. y NO.

El miércoles 26, será más tranquila la situación atmosférica de la Península, pues solamente se sentirá un tanto en el NE. la acción del mínimo barométrico que quedará en el golfo de Génova y N. de Italia.

El día 27 y 28, las bajas presiones que aparecerán en el Atlántico, entre las Azores, Madera y Portugal, ocasionarán algunas lluvias en el O. de la Península, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

**La huelga de albañiles**

El Sindicato del Patronato Obrero nos solicita la inserción de las siguientes líneas:

«La huelga planteada por la Sociedad de Albañiles no es de las que de una manera clara y precisa se encamina al logro de una mejora positiva del obrero, de esas huelgas en que la opinión puede manifestarse sin temas á honrar; por el contrario es de las que entra como principal motor una cuestión de amor propio, y esas cuestiones se ven envueltas de ordinario por la pasión que no es nunca garantía de la claridad.

En su vista, y atendiendo á que en el asunto motivo principal del encendido Oliver, han fallado los tribunales de Justicia, este Sindicato respetando el fallo del Supremo Tribunal de la Nación, lamentando la diferencia de apreciación de sus compañeros de otras Sociedades, que por lo demás respetan, se abstiene de simpatizar con la actual huelga; pero como tampoco puede desamparar á sus indivi-

**Miércoles 19 de Febrero**

**ESTAMPA**

**ESTAMPA**

**ESTAMPA**

PRÓXIMA APERTURA

Nueva Fábrica de Pan

instalada con todos los adelantos modernos en el Ensanche, plaza Juanot Colom, 33, por la acreditada

PANADERIA SANTA EULALIA

Sucursal calle Santa Eulalia, 13.—Servicio a domicilio

Importantisimo para el público

HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará a esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Veri 19, donde permanecerá únicamente el próximo martes día 25 de Febrero, el reputado ortopedista de Barcelona Don Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadrúple y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado...

NOTA.—Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el próximo martes día 25 de Febrero en la Fonda del Vapor, calle de Veri, donde podrá consultarle todas las personas que lo deseen.

Los que no aprovisionen este día tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona Unión, 23, donde se atiende a las personas que lo desean.

Optica norteamericana y de precisión

Gemelos prismáticos y de teatro

Estampas y molduras para cuadros.

SURTIDO INMENSO Y SELECTO

— Antigua CASA LASSALLE, San Nicolás, 31 —

PAÑERIA Y SASTRERIA

Para vestir bien y con elegancia

ALABERN Y C.

Cerveros, 10 y 14.—Palma de Mallorca

Mejoras en el Ensanche

Ayer a las doce se celebró en el salón de actos de la Casa Consistorial la subasta para contratar el suministro y colocación de faroles de gas y de arcos voltaicos en los paseos urbanos...

Casas para obreros

Como recordarán nuestros lectores ayer quedó cerrado el plazo para la presentación de proposiciones al concurso para la adquisición de terrenos con destino a casas para obreros.

Del ejército

Concentración de reclutas.—En la orden de la plaza que se publicará hoy por el Gobierno Militar de Mallorca se dispone que los individuos a quienes corresponde servir en filas en la próxima concentración, se presenten en dicho acto con trajes decorosos...

Liga de Propietarios de fincas Urbanas

La Liga nos ruega la publicación de estas líneas: En estos días se han repartido a domicilio unas papeletas notificando a los propietarios interesados habiendo incluido en el padrón relativo al arbitrio recientemente creado sobre inspección de arquetas y ocupación del subsuelo con cañerías de agua.

Oficiales cuartos de administración

Se trata de un simple error en la interpretación de las bases consignadas en los presupuestos para la regulación del arbitrio; mereciendo aplausos al recaudador municipal que con el aviso previo a domicilio y con las facilidades que presta para la subsanación de equivocaciones, inevitables cuando se trata de organizar la recaudación de un nuevo tributo.

De Deyá

Pocos minutos después de haber sido vaticado, murió ayer el joven Miguel Colom Ripoll, hijo mayor del bendito depositario de este Ayuntamiento don Bartolomé Colom.

De Menorca

En el vapor Isla de Menorca, llegaron ayer de Mahón, don Pedro Martí, don Juan Domínguez, don José Moner, don Domingo Canivell, don Antonio Panades, don José Molas y don Miguel Vivó.

De Ibiza

En el vapor Isla de Ibiza llegó el eximio poeta y aplaudido autor dramático, don Santiago Rusiñol, que ha pasado a esta isla para practicar excavaciones en el sitio conocido por Escalera, en la ladera Norte del Cerro de los Molinos.

De Deyá

En el vapor de esta noche saldrá para Barcelona don Tomás Sastre, desde cuya ciudad se trasladará a Calleta (Cuenca) para tomar posesión de la notaría de aquella población.

De Deyá

En el vapor de esta noche saldrá para Barcelona don Tomás Sastre, desde cuya ciudad se trasladará a Calleta (Cuenca) para tomar posesión de la notaría de aquella población.

Como consecuencia de las gestiones oficiales realizadas por la Liga de Propietarios, se ha rectificado el padrón del arbitrio sobre inspección de arquetas y ocupación del subsuelo; rebajándose las cuotas en cinco pesetas por cada cañería, quedando con ello ajustado a las bases consignadas en los presupuestos.

De Sociedad

El Museo Comercial Central

Por real decreto del ministerio de Fomento se ha dispuesto que bajo la dependencia de la Dirección general de Comercio, Industria y Trabajo, se cree en Madrid en el local que al efecto se destinara en el ministerio, un Museo Comercial Central.

La creación de este Museo—dice el preámbulo del decreto—coadyuvará a la labor de los de iniciativa particular y a la de trabajos del Centro de Expansión Comercial.

No se limitará a una simple exposición o muestrario de productos, sino que habrá de ser una oficina técnica de informaciones, donde se podrá facilitar cuantos datos sean precisos para abrir mercados nuevos a los productos nacionales, y noticia exacta del coste de los mismos, procedencia y precios corrientes en los puntos de mayor aplicación y si á productos de importancia se refiere, suministrará asimismo conocimiento del país de procedencia, condiciones de fabricación, partidas de Arancel de Aduanas que les sean aplicables y cuanto tienda a servir de guía á la industria y comercio españoles.

Las Cámaras de Comercio serán corresponsales del Museo Central, y quedan obligadas á fomentar su desarrollo, enviando muestras de los productos especiales de cada región, y también á cumplir los servicios que la Dirección del Museo les encomienda.

Podrán las Cámaras que lo deseen organizar Museos regionales ó locales. Las Cámaras de Comercio de las posesiones españolas en Africa tendrán como uno de sus fines obligatorios la creación de Museos comerciales, destinando á su instancia y entretenimiento una parte de las subvenciones que se les concedan anualmente.

Para la mayor eficacia y difusión de la labor encomendada al Museo puese crea podrán formarse colecciones circulares menester, y se publicarán catálogos especiales de los distintas secciones del mismo, cuya adquisición se facilitará á todo el que la pidiere.

De Ibiza

En el vapor Isla de Ibiza llegó el eximio poeta y aplaudido autor dramático, don Santiago Rusiñol, que ha pasado a esta isla para practicar excavaciones en el sitio conocido por Escalera, en la ladera Norte del Cerro de los Molinos.

Mañana saldrá para Alcántara con el objeto de poseer el cargo de Administrador de Aduanas de dicho punto nuestro distinguido amigo don Juan Ordoñez.

Ferrocarril de Sóller

La sociedad «Ferrocarril de Sóller» celebró su anunciada Junta General ordinaria presidida por don Juan Puig y Rullán.

El Director Gerente, don Jerónimo Estades, leyó una sucinta Memoria del finido ejercicio, que abarca sólo ocho meses de explotación; Memoria, inventarios y balances que merecieron la unánime aprobación de todos los asistentes.

Por riguroso turno correspondía cesar á la mitad de la Junta de Gobierno, ó sea á los señores don Jaime Torrents, don Antonio Rotger, don Miguel Ripoll, don Pedro J. Mora, don José Ripoll, don Bernardo Colom, don Juan Magraner, don José Morell, don Pedro Alcover, don Juan Mayo, don Antonio Oliver, don Miguel Trias y don Pedro A Ripoll, y la General por unanimidad acordó su reelección.

Existía además una vacante producida por la dimisión que fundada en motivos de salud había presentado el entusiasta por todo lo nuevo y bello don Bartolomé Colom y Morell, y la Junta General con un criterio digno de loa y atendiendo á las aspiraciones legítimas del anciano padre, nombró al primogénito del mismo don Bartolomé Colom Ferrá. La vacante que éste último dejó en los Suplentes se llenó con don Damián Canals y Arborea, nombrado como el anterior, por unanimidad.

He ahí los párrafos más interesantes de la Memoria: «En el informe de nuestro labor, durante el ejercicio finido el 31 de Diciembre de 1912, y esta satisfacción nuestra dimana de que, según podréis apreciar por los resultados numéricos que os presentamos, los beneficios obtenidos por la Compañía durante el corto tiempo de explotación de la línea de Sóller á Palma, han superado los cálculos más optimistas.

Os advertimos, asimismo, que los ingresos obtenidos desde la inauguración de parte de nuestra línea y solo ocho meses de explotación, hemos atendido al pago de tres cupones de las obligaciones hipotecarias, ó sea por un período de tres semestres.

Ahora, por el Balance que acompañamos, podréis formaros una idea exacta de nuestra situación, y el saldo de beneficios líquidos que el mismo arroja os proponemos distribuirlo en la forma siguiente:

Table with 2 columns: Description and Pesetas. Total beneficio: 73.617'96

Nuestro aplauso á la Junta de Gobierno del «Ferrocarril de Sóller» por los halagüeños resultados obtenidos, y de una manera especial á su Director Gerente, don Jerónimo Estades, alma de la empresa.

La veda de caza

El señor Gobernador civil de la provincia ha publicado la siguiente circular: «Con arreglo á lo que dispone el artículo 15 de la vigente Ley de Caza de 16 de Mayo de 1902 queda absolutamente prohibida toda clase de caza desde el día 15 de este mes hasta el 31 de Agosto inclusive, excepción hecha de las palomas campestres, torcazes, tórtolas y codornices que podrán cazarse desde el 1.º del expresado mes de Agosto en aquellos predios en que se encuentren segadas ó cortadas las cosechas.

Queda asimismo terminantemente prohibida la circulación y venta de caza viva ó muerta durante la temporada de la veda.

En su consecuencia encargo á los señores Alcaldes, Guardia civil, Cuerpo de Vigilancia y demás dependientes de mi autoridad, persigan sin descanso á los cazadores furtivos que burlando la vigilancia, contraviniesen las disposiciones que rigen sobre el particular, formulando las denuncias correspondientes.

Teatros

Principal

«Leñita» comedia en dos actos del Dr. Aris. Grande era la expectación levantada por el estreno de la comedia de nuestro estimado colaborador Doctor Aris. Quedó anoche demostrada: al entrar en el teatro nos creíamos en plena época de fiestas, cuando el público frecuente notablemente nuestro primer coliseo: el patio de butacas estaba lleno, y muy concurridos los palcos y los pisos altos.

Se notaba en el teatro ambiente de estreno, la gente estaba intrigada, y dispuesta á oír serenamente. Comenzó la obra y se deslizaron las primeras escenas entre un religioso silencio; fueron reídos algunos chistes y después de la escena magistralmente hecha por Villagomez y Teresa Molgosa en la que ésta le confiesa su desgracia conyugal, el público entró en la obra, se interesó por la situación de los personajes. El diálogo elegante, exquisito conquistó á los espectadores.

Cada aparición de Giraudier que encarnó á maravilla el papel de Pepito, acrecentaba la complacencia, era el espíritu burlón y mundano que alegraba la comedia.

Acabó el primer acto cerrado con mucho arte por la señora Molgosa. Una salva de aplausos resonó en la sala; se alzó el telón una vez; sonaron más fuertes los aplausos y el autor fué llamado al palco escénico, tres veces más se levantó la cortina entre continuas aclamaciones de Dr. Aris.

El segundo acto, movido, anecdótico, lleno de situaciones cómicas produjo continuas risas, aplaudiendo el público al señor Grandea en el altisonante papel de don Lucas.

Las situaciones dramáticas causaron emoción prorrumpliendo el público, al bajar la cortina, en ruidosos aplausos, y obligando al Dr. Aris á presentarse en escena repetidas veces.

Fué un éxito verdad, no un tributo convencional de amigos y conocidos, estrenada la obra sin mentar nombre de autor, como de procedencia de fuera, hubiera sido admitida con igual complacencia, naturalmente, con fuenos cordialidad y entusiasmo con que se acogió anoche por el teatro de un primer ensayo dramático de un autor de la localidad.

Prueba en Leñita, el Dr. Aris, condiciones de autor, sabe aniciar la escena, dibujar los tipos, mover bien los personajes, difícil para quien no está familiarizado con las tablas.

Leñita puede pasar el mar y representarse en los escenarios de la península; no es de las obras que viven una noche, lo que tardan en verse colmados los deseos de un autor incipiente, de ver representada su comedia.

La obra: Leñita, Magdalena hija de los marqueses de Fuentarria, ha ido á casa de sus padres, donde pasa la velada, ausente su marido, que está de caza.

A Leñita la ha casado su padre con el hijo de quien le prestó 180.000 duros, con Agustín Vela. Este maltrata á su mujer, que reconoce su error y piensa en el amor de Manolo, su novio á quien olvidó para unirse con el esposo adinerado. La brutalidad del marido hace cruzar por la mente de Leñita un mal pensamiento, despierta su antigua pasión por la presencia de su primer amor.

El segundo acto, en el cuarto de Paquita Luna, una tipla de zarzuela, desfile de tipos de camerino: el crítico, el autor dramático, el veterano actor, las tiplas que en la revista que se dá representan los estuches, un padre indignado por las andanzas mujeriegas de su hijo.

Al cuarto de Paquita Luna llega Leñita que huye de su casa, desesperada. Un amigo de su familia le aparta del camino de perdición, y mientras la artista y el hombre por ella amado parten; Magdalena va á la celda de la virtud perfumada por la flor del deber cumplido.

Se estrenó una hermosa decoración en el primer acto. La obra estuvo muy bien presentada; fueron elogiados los trajes elegantes y originales del segundo acto, en cuyos dibujos y pinturas han intervenido dos distinguidos artistas.

De los intérpretes, se distinguieron Villagomez y Giraudier (quien anoche acrecentó mucho su cartel) la señora Molgosa, llena de artística sinceridad y la señorita Véga, tierna y apasionada.

CULTOS

Para hoy

Jubilco de Cuarenta Horas. Concluyen en San Jaime en honor de Nuestra Señora del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición y Matinal á las seis; á las nueve y media Horas y Misas mayores; por la tarde á las cinco y media los actos de coro, Rosario, meditación, estación, procesión, Te Deum y reserva de S. D. M.

Para mañana

Jubilco de Cuarenta Horas. Empezán en San Juan dedicadas al Patriarca San José, en sufragio de los difuntos: Exposición á las seis y misas; á las diez y media Misas mayores; á las doce misa rezada; al anochecer Rosario, meditación, ejercicio con Padrenuestros en honor del Santo y reserva de S. D. M.

Para mañana

Jubilco de Cuarenta Horas. Empezán en San Juan dedicadas al Patriarca San José, en sufragio de los difuntos: Exposición á las seis y misas; á las diez y media Misas mayores; á las doce misa rezada; al anochecer Rosario, meditación, ejercicio con Padrenuestros en honor del Santo y reserva de S. D. M.

Santoral

Hoy.—Santos Conrado confesor, Paulino y Gabino, mártires. Mañana.—San León obispo y santa Irene virgen.

Sociedades y Corporaciones

Ayuntamiento de Palma

Se recuerda á los Señores propietarios de terrenos de la zona de Ensanche, que el nuevo plan de parcelación de predios de venta de diez solares de 350 metros cuadrados cada uno, se encuentra ya publicado en el «Boletín Oficial», número 7.101.

Las proposiciones de venta se presentarán en la Secretaría de este Excmo. Ayuntamiento, hasta la una de la tarde de dicho día.—El Alcalde, Antonio Pou.—Por A. de A. El Secretario accidental, Antonio Peñal.

Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca

Na habiéndose reunido el número de acciones que previene el artículo 25 de los Estatutos para la Junta General que debía tener lugar el día 17 del actual, se convocó nuevamente para el día 25 del mismo, á las tres de la tarde, en la estación de Palma; en la inteligencia que tendrá efecto la Junta y serán válidos sus acuerdos sea cual fuere el número de Accionistas presentes, de conformidad con lo dispuesto por el artículo 25.

Las papeletas de asistencia continuará facilitadas por la Secretaría todas las días no festivos, de diez á doce de la mañana, desde el inmediato á la publicación de este anuncio hasta tres días antes del señalado para la Junta, en cuyo caso se podrá representar á otros entregar las cartas que acrediten su representación.

Subasta

Antes de empezar la tercer día de la subasta de terrenos de la zona de Ensanche, se acordó recomendarlos para el día siguiente el Malte Kneipp que es infalible, sano y muy gustoso. Ora ventaja es su extraordinaria baratura.

Notas comerciales

Del Boletín del Centro Comercial del Ministerio de Estado son los siguientes datos: Noruega.—Pulpa de fruta.—La importación es de poca cuantía. Los principales puertos de importancia son: Christiania, Bergen, Trondheim, Christiansund. No hay cifras oficiales de la importación de este producto porque la pulpa se tarifa como frutas en conserva y las estadísticas engloban las importaciones de pulpa con las conservas de frutas. La poca que se vende llega de Mallorca, Brancia é Italia.

Los derechos de aduana son de 40 centimos de corona por kilo. La pulpa de albaricoque (única que se importa) llega en botes de hoja de lata á 10 kilos. La importación es muy pequeña debido á que los derechos de aduana son muy elevados; de otro modo el consumo tendría más importancia.

Cobro de créditos en el extranjero.—Por R. O. de 4 de Junio de 1891 se dispuso que los españoles pudiesen gestionar por medio de los Consulados del reino el «cobro de los créditos» que tenían pendientes «en el extranjero». Para ello llenarán dos ejemplares del Poder, que facilita el Centro, con los detalles que en la misma se señalan, y los remitirán, con un breve resumen de hechos, á la citada oficina para su tramitación.

Para cubrir los gastos de este servicio percibirán los Consulados un derecho de 5 por 100 sobre el producto líquido de los créditos que se hagan efectivos hasta las primeras 50.000 pesetas, y además un 2 y 1/2 por la cantidad que exceda de esa cifra, quedando á su favor en la forma determinada por el párrafo último del artículo del art. 5.º, Tit. II de la Ley orgánica de 27 de Abril de 1900.—Pídase copia de la citada R-al orden.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer: Entradas. Los vapores Beliver é Isla de Menorca, procedente de Barcelona y Mahón, respectivamente, con la correspondencia, pasaje y carga.

Salidas. A las cinco de la tarde para Valencia, vapor Cataluña, con la correspondencia, pasaje y carga. Quedó despachado para Cabrera, el vapor Ciudad de Palma, que saldrá esta mañana.

Esta mañana son esperados, de Ibiza, el vapor Isleño y de Barcelona, el vapor Rey Jaime I, que saldrá esta noche para el mismo punto. Esta noche saldrá para Mahón, el vapor Isla de Menorca y para Ibiza, el vapor Lullio.

El Elixir Estomacal

SHIZ de CARLOS

cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos que lo toman porque quita el dolor, ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico, suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

# TELEGRAMAS

## MANIFESTACIONES DE ROMANONES

Madrid 18 a las 16:30  
Los Riegos del Alto Aragón.—Cuestión electoral.—Entrevista con Azcárate.—Las vacantes del Instituto de Reformas Sociales

El Conde de Romanones ha confirmado que mañana el Consejo será especialmente para resolver el asunto de los Riegos del Alto Aragón.

Se ha sincerado el Conde de las censuras que se le han dirigido con motivo de las próximas elecciones de diputados provinciales, diciendo que se verificarán con la mayor sinceridad.

Añadió que la entrevista que tuvo con el señor Azcárate tuvo por objeto tratar de cuestiones sociales y para consultarle la implantación del Ministerio del Trabajo.

Para las vacantes de vocales que existen en el Instituto de Reformas Sociales serán nombrados los señores doctor Pulido, don Gabriel Maura y don Luis Morote.

## POLITICA

Madrid 18 a las 16:30  
Nuevo subsecretario  
Se ha verificado la toma de posesión del nuevo subsecretario de Instrucción pública, pronunciándose los discursos de rubrica.

Madrid 18 a las 20  
Después de las elecciones habrá combinación ministerial

Esta tarde aseguraba un íntimo amigo del Conde de Romanones que éste piensa después de las elecciones provinciales hacer una combinación ministerial.

Según dicho íntimo amigo la combinación será la siguiente:

El ministro de Fomento señor Villanueva, pasará a ocupar la presidencia del Congreso y el señor Gasset será nombrado ministro de Fomento.

El actual ministro de Estado señor Navarro Reverter, pasará a ocupar la Embajada de París, pero el interesado lo desmiente.

El actual ministro de Marina señor Jimeno pasará a ocupar la de Instrucción.

El Conde de Romanones realiza gestiones cerca de un prestigioso general de la Armada para que ocupe la cartera de Marina.

El actual Alcalde de Madrid señor Ruiz Jiménez también ocupará una cartera.

Tratando asuntos electorales  
El jefe del Gobierno Conde de Romanones ha pasado la tarde en su despacho de la presidencia.

El ministro de la Gobernación señor Alba le visitó para tratar de algunos incidentes electorales.

El diputado señor Rodes también le visitó para tratar de algunos asuntos sociales y de otros relacionados con Cataluña.

Inclán satisfecho de la marcha del empréstito  
A las dos de esta tarde el ministro de Hacienda señor Suarez Inclán nos manifestó que se encontraba satisfechísimo de la marcha del empréstito, pues hasta dicha hora se habían suscritos 11.800.000 pesetas.

Madrid 18 a las 24  
Entrevista del señor Luque con el Rey  
El ministro de la Guerra, señor Luque estuvo con S. M. el Rey durante media hora.

Al salir nos dijo, que había ido hoy a Palacio porque mañana le correspondía despachar con el Monarca y no podrá hacerlo a causa de un asunto particular.

No ocurre, ha añadido, nada extraordinario; nuestros territorios en Marruecos están como una balsa de aceite.

Dijo que había traído a consulta algunos decretos y la concesión de algunas cruces rojas a las tropas de Ceuta, pero nada podía adelantar porque no están ultimadas.

## ESPAÑA EN AFRICA

Madrid 18 a las 24  
Declaraciones de un personaje ministerial.—Existe completa armonía.—El Residante general

Preguntado un personaje ministerial por un redactor de esta Agencia sobre los rumores cir-

culados estos días relativos a desavenencias entre los ministros en la cuestión de Marruecos les dijo:

«Todo eso ha dicho, carece de fundamento, pues entre S. M. el Rey y todos, absolutamente todos los ministros no ha habido ni el mas pequeño desacuerdo en todas las cuestiones que afectan incluso a la militar.

El decreto del ministro de la Guerra que ha sido ya extendido, está muy bien hecho habiendo sido enviado a consulta fuera de Madrid.

Para la confección del decreto ha servido de orientación la organización del protectorado francés que preside Liantey, pero lo hemos hecho más modesto y lo hemos copiado del protectorado francés en Túnez.

Habrà una especie de Consejo del que formarán parte una especie de directores de Instituto y Obras públicas, etc.

Presidirá a todos como Jefe Superior el Residante, jefe supremo del ejército en nuestra zona.

Nuestro Residante será un teniente general, pues aún que Liantey no sea teniente general porque esta graduación no existe en Francia, tiene la misma categoría.

La Residencia tendrá que instalarse más adelante en Tetuán».

Le preguntamos si tenía fundamento el rumor de que el actual ministro de la Guerra señor Luque deseaba este puesto y había lucha porque el señor Romanones tenía otro candidato.

Nos respondió que todo ello es completamente inexacto.

El señor Luque, nos ha añadido, nada ha pretendido y puedo asegurar que el decreto está ya extendido y en el va el nombramiento del general Alfau.

Entre S. M. el Rey y el Gobierno existe absoluta unanimidad de criterio en elegir un hombre que sirva presidiendo de la amistad y de la influencia, pues lo contrario sería contraer una responsabilidad.

El general Alfau encaja perfectamente en el cargo por sus excepcionales condiciones; conoce maravillosamente el problema, con los moros habla el árabe y el francés a la perfección, es muy culto y conoce la Argelia.

Está casado con una argelina, apenas habla el español y es hombre de gran tenacidad.

Como prueba, ha añadido, en cierta ocasión estaba enfermo y como no entendía lo que tenía se hizo médico.

Es un carácter ferreo militar pero todos le quieren.

Únicamente un hombre así puede hacer lo que hizo en Alcazaba y Zeluán y dominar los indígenas de Ceuta como él lo ha hecho sin disparar un tiro.

Ha terminado diciendo que si en lugar de haber en Melilla una Junta de Arbitrios estuviera en Ceuta, el señor Alfau sería un gran Alcalde que a estas horas hubiera hecho una Ceuta nueva.

Dentro de pocos días se hará la publicación del decreto.

## COTIZACIONES

Madrid 18 a las 16

Interior contado	84.05
Interior fin de mes	84.05
Amortizable 5 p. n.	101.05
Amortizable nuevo	94.25
Banco de España	448.00
Compañía Tabacalera	200.00
Francos	7.40
Libras	27.12
Exterior	92.87

## NOTICIAS SUELTAS

Madrid 17 a las 24  
Protesta de un Sindicato minero  
Dicen de Oviedo que el Sindicato minero acordó declarar para el próximo jueves el paro general durante veinte y cuatro horas para protestar de los su puestos atropellos de que son víctimas los huelguistas de Arnao y clausura de aquel Centro Obrero.

Se calcula que el número de huelguistas ascenderá a 20.000.

El primer Consejo de Poincaré

El nuevo presidente de la República francesa M. Poincaré presidirá mañana martes por primera vez el Consejo de ministros en el Palacio del Eliseo, residencia del presidente.

El segundo Consejo de ministros se celebrará el próximo jue-

ves y M. Poincaré dará a conocer a los ministros el texto del Mensaje que dirigirá a las Cámaras.

## Granja Agrícola

En Irún se inaugurará a fines del corriente mes una Granja Agrícola en la Escuela de Loyola, que ha sido costeada por el Ayuntamiento.

Para dar mayor solemnidad al acto de la inauguración, será invitado el ministro de Fomento, señor Villanueva.

## Madrid 18 a las 16:30

### Censuras al señor Alba

El ministro de la Gobernación, señor Alba nos dijo a los periodistas que son injustos los ataques que le dirige el órgano de los conservadores «La Epoca» sobre las obras de la Casa de Correos.

Los conservadores son los menos indicados para quejarse; pues las garantías de trámite las impusieron ellos siendo poder.

### La «Gaceta»

La «Gaceta» publica lo siguiente:

Disponiendo que los gobernadores encarguen a los jefes de sección de los gobiernos civiles el exámen de los presupuestos y cuentas municipales y formen y entreguen una relación nominal de los ayuntamientos cuyos presupuestos excedan de cien mil pesetas excepto los de las provincias vascongadas y Navarra.

Dicha relación se enviará a la Dirección general de Administración local en el término de un mes.

Se consignarán los ayuntamientos que tienen contador nombrado interinamente con las condiciones legales, los que no han dado cuenta de la vacante y los que debiendo tener contador no han sido aun clasificados.

Disponiendo que los 47 auxiliares suplentes del profesorado de dibujo de los Institutos que obtuvieron sus nombramientos con anterioridad al 31 de Diciembre último perciban la gratificación anual de 500 pesetas.

Aprobando definitivamente el itinerario acordado por la Compañía Trasatlántica para el año actual.

Disponiendo que se incluyan en el escalafón de catedráticos de Instituto de las clases de dibujo a don Eulalio Fernández y a don Francisco Maura Montaner.

Nombrando catedráticos de los Institutos del Cardenal Cisneros a don Tomás Muñoz Lucena y a don Rafael Torres Minau del de Granada.

### Protesta de la Defensa Social

Una comisión de la Defensa Social visitó a S. M. el Rey para protestar del atentado contra el señor Canalejas.

Los comisionados conversaron con el Monarca sobre asuntos sociales; y en nombre del Centro de Defensa, el señor Bahía reiteró la adhesión al Monarca y ofreciéndose a la defensa de la Monarquía.

### Disposiciones de Guerra

El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica las siguientes disposiciones:

Modificando los números 13, 14, 15, 196 y 197 del Cuadro de inutilidades físicas que quedan modificadas en la siguiente forma.

Por el número 13 se declara inútil cuando un mozo alcance la talla de 150 centímetros.

El número 14 queda seprimido. En el número 15 cuando un mozo con talla inferior a 175 centímetros y un mozo con la talla reglamentaria alcance el perímetro torácico inferior a 75 centímetros.

Número 196; cuando alcance la talla de 150 sin llegar a 154, cualquiera sea su perímetro torácico.

Número 197; Por dudoso potencial biológico.

Estas modificaciones se aplicarán a todos los mozos del Reemplazo de 1912, sujetos a revisión.

### Madrid 18 a las 20

El incidente de Recoletos.—El protagonista no fué un diputado

Se ha celebrado el juicio de faltas del incidente ocurrido en el Paseo de Recoletos, en el que una señora sorprendida a su marido que acompañaba a otra señora. Dicho suceso fué ampliamente informado por los periódicos, los cuales dijeron que el protagonis-

ta era un diputado por un distrito de Gataluña y ahora resulta que el diputado a que se referían nada intervino en la cuestión, siendo aludido su nombre equivocadamente por los periódicos por ser la finca en donde se originó el incidente propiedad de dicho señor.

Al juicio de faltas asistió el verdadero protagonista y el esposo y una de las señoras actoras.

En el acto del juicio no hubo acuerdo en la relación del incidente.

El fiscal pide 30 pesetas de multa y otra menor para el portero de la casa.

Preocupación por el hallazgo de un cadáver.—Parece que es el de una mujer italiana

Telegrafían de Oranse que el cadáver encontrado en los alrededores de la capital constituye la preocupación del vecindario. El cadáver tiene dislocados los brazos y la muñeca izquierda y lengua mutilada y seccionada.

También tiene el cráneo destrozado observándose que los golpes los recibió por la espalda. El cadáver es de una mujer rubia, blanca, limpia y bien cuidada.

Parece que se ha encontrado la pista que es la siguiente: Un camarero ha manifestado que en la tarde del viernes estuvo en su café largo rato una señora de aspecto extranjero acompañada de dos hombres desconocidos y que la señora pagó el gasto.

El camarero declaró que las ropas que llevaba el cadáver eran las mismas que vestía la señora extranjera.

Luego se presentó un maletero diciendo que le parecía que la víctima iba acompañada de un individuo que se decía su marido y que les llevó la maleta a la posada.

Añadió el maletero que la señora le dijo que era italiana, que había permanecido más de treinta años en América habiendo envejecido casándose nuevamente hacia tres meses con la persona que le acompañaba.

Agregó el maletero que la señora le dijo que iban a Oranse para visitar a la familia de un marido que reside en el pueblo Ergos.

Ha marchado una pareja de la Benemérita a dicho pueblo para recoger informes y detener al marido en el caso de que estuviera allí.

La gente supone que el móvil del crimen ha sido el robo.

### Vuelos en aeroplano magníficos

Hoy efectuaron magníficos vuelos en aeroplano sistema Bleriot los Tenientes señores Herrera y Alonso.

Han evolucionado sobre Madrid regresando felizmente.

En el aeródromo de Cuatro Vientos esta tarde volaron Garnier y Perelló.

El apósito del Infante Fernando levantado

Se ha levantado el apósito y la escayola al infante Fernando que se le había colocado cuando se fracturó el brazo al caer de su caballo.

El brazo ha sido encontrado en buen estado.

Para completar el juego de la articulación del brazo le asistirá el Dr. Sagristá.

La operación la presenciaron la Reina Cristina y los Infantes Luisa y Carlos.

Viaje del Rey a Oviedo.—Grandes festejos

Telegrafían de Oviedo que el próximo Julio el Rey visitará aquella capital hospedándose en el Palacio del Marqués de Argüelles.

En la actualidad se están organizando extraordinarios festejos para obsequiar al Monarca, figurando entre ellos una corrida de toros.

Obreros que no secundarán el paro general

Comunican de Oviedo que una Comisión de obreros de las minas de la «Hullera española» visitó al Gobernador para pedirle que proteja la libertad del trabajo pues ellos no secundarán el paro general.

El Gobernador prometió complacerles.

MENCHETA

## NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 18 a las 22  
El proceso de Casa-Riera

Paris.—El cerrajero Pedro Riera que puso pleito al anciano marqués de Casa-Riera reclamándole el título y los millones que calificaba de usurpados, fué a su vez, víctima de un vivo que hizo un viaje a España con la promesa de traerle pruebas evidentes de que en efecto el marqués era un usurpador.

Para ello pidió primero 7.000 francos y después 2.500, que el cerrajero envió después de pedirlos a su vez a préstamo.

El viaje fué inútil y las pruebas no vinieron.

Ahora el prestamista quiere reembolsar y ha denunciado judicialmente al cerrajero.

El juez, después de oír a este, ha hecho detener al vivo viajero, que se llama Lauth dice ser ingeniero.

Después de una huelga

Paris.—El sindicato de obreros ferroviarios («cheminots») de Francia ha publicado la liquidación de 1912.

De ello se desprende que antes de la huelga los afiliados eran 57.627 y después del fracaso del movimiento, 24.025. Aun fué bajando la cifra hasta 14.081, para remontar a 20.080 que es el actual.

La recaudación es: ingresos, 97.518 francos; gastos 100.333.

### Millonaria muerta en Méjico

Nueva York.—Méjico entre las víctimas de la revolución cuenta la millonaria Mrs. Genfeeld, norteamericana, muerta de un casco de bomba estando en el interior de su casa.

### Avlador muerto

Viena.—El aviador teniente Milner que efectuaba un vuelo en aeroplano se cayó de una altura de cien metros resultando muerto.

Explosión a bordo de un acorazado

Tolón.—A bordo del acorazado francés «Danton» ha estallado un cañon resultando heridos tres marineros que poco después han fallecido en el hospital.

### Oficiales turcos dados de baja

Constantinopla.—Chekhet-Pachá ha dado orden a cierto número de oficiales, de que se abstengan de ir al ejército de operaciones, pues se significaron demasiado en pró del comité «Unión y Progreso».

Los oficiales se han dado de baja en el ejército.

Todo esto es muy comentado. La opinión se pregunta cual será el verdadero motivo de la orden de Chekhet-Pachá.

Toma de posesión del nuevo Presidente de la República francesa.—Hacia el Eliseo.—La transmisión de poderes.—Fallieres a su domicilio particular.—Poincaré al Municipio.—Disgusto de los radicales

Paris.—Conforme estaba anunciado hoy ha tenido lugar el acto de la toma de posesión por parte de Poincaré del cargo de primer magistrado de la república.

La ceremonia que había dispendado verdadero interés ha revestido la solemnidad que reclamaba su importancia.

El pueblo de París ha tomado una parte muy activa en ella.

Desde su domicilio particular el nuevo Presidente de la república M. Poincaré, acompañado del Presidente del consejo M. Briand, se trasladó en landau descubierta al palacio del Eliseo.

Una gran muchedumbre apostada en las calles del tránsito aclamó al nuevo Presidente.

Al llegar al Eliseo fué recibido por el Presidente saliente M. Fallieres acompañado de Ducost y Deschanel.

La entrevista fué cordial. Fallieres dió la bienvenida a su sucesor teniendo lugar acto seguido la transmisión de poderes.

Terminada la ceremonia M. Poincaré ha acompañado al Presidente saliente hasta su domicilio particular, que lo tiene en la calle de Francisco I.

Después del nuevo Presidente se ha dirigido al «Hotel de Ville» donde se ha verificado solemne recepción.

Durante el trayecto así de ida

como de vuelta una extraordinaria muchedumbre ha aclamado con gran entusiasmo a M. Poincaré.

Los radicales que miran a éste con recelo muestran disgusto por el entusiasmo demostrado por el público.

## LA REVOLUCION EN MEJICO

Barcelona 18 a las 23  
Los rebeldes se apoderan de Matamoros.—Fusilamiento

Nueva York.—Telegramas recibidos de Méjico dan cuenta de que los rebeldes se apoderaron de Matamoros sin resistencia por parte de los federales que ocupaban la plaza y la evacuaron al punto.

Añaden los telegramas que desde Chihuahua comunican que los federales han fusilado junto a la vía férrea a un capitán y a 20 insurrectos, encerrando en la cárcel a 57.

### Seguen los combates

Nueva York.—Nuevas noticias recibidas de Méjico dan cuenta de que siguen los combates entre los leales y los revolucionarios llevando éstos la mejor parte.

Dícese que será detenido Delabane por complicidad con los rebeldes.

### Escasez de municiones

Nueva York.—Un telegrama fechado en Méjico a las ocho de la mañana dice que las tropas federales tienen escasez de municiones.

Para garantizar la seguridad de los súbditos americanos

Nueva York.—Han llegado a Veracruz los cruceros yankees «Nelraska», «Vermont» y «Georges» con el objeto de garantizar la seguridad de los súbditos americanos que peligró a consecuencia de la revolución.

## LA GUERRA EN LOS BALKANES

Barcelona 18 a las 23  
Circular del Comité musulman-Israelita-macedonio

Viena.—El Comité musulman Israelita-macedonio ha dirigido una circular a las potencias en la que protestan de la agregación de Macedonia a Bulgaria, reclamando la autonomía, como única garantía para la libertad.

### Contra-proposición

Sofia.—Ha sido enviada a Bukarest la contraproposición formulada por Bulgaria.

El «Hamidie»

Atenas.—Ha circulado aquí la noticia de que el crucero turco «Hamidie» se dirigía al Pireo.

La noticia no ha tenido confirmación.

## NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 18 a las 22

Fallecimiento del señor Ruera  
A mediodía ha fallecido en Monserrat el exvisitador general de la orden de los Benedictinos Reverendo padre don Antonio Ruera.

### Alcanzado por un tren

Cerca de la calle de Verneda, el tren de Francia ha alcanzado a un transeunte de cuarenta y cinco años, lanzándolo a gran distancia.

El estado del infortunado individuo es gravísimo.

### Detención de un sujeto

La policía ha detenido a un sujeto que hurtó ciento cincuenta pesetas del camarote del primer maquinista del vapor Mahón.

### Manifiesto del partido de la izquierda

El partido de la izquierda ha publicado un manifiesto en el que dice que rechazó la coalición de los radicales por entender que la futura Diputación deberá implantar las mancomunidades.

Añade que conviene que haya el mayor número posible de diputados autonomistas.

Una carta de D. Imacio Iglesias Dalmacio Iglesias publica en el «Correo Catalán» una carta en la que manifiesta ser inexacto que en la reunión de la «Junta Nacional Jaimista» se acordara formar bloque con las derechas ni pactar alianzas según requiere la actual situación.

Añade que el marqués de Ce-

ralbo nunca ha dicho que los jaimistas no puedan unirse a las izquierdas, y que si bien defenderán la religión y la patria no hipotecarán la libertad de acción.

### Intento de suicidio

En una barraca de la playa de Somarrosto, una mujer de 23 años de edad ha tratado de suicidarse, comiéndose cuatro pastillas de sublimado.

Su estado es gravísimo.

La causa de tomar tal resolución ha sido algunos serios disgustos de familia.

### Disgusto de los correspondientes.—Reunión

Los correspondientes periodistas están disgustados por las desatenciones de que han sido objeto por parte del empresario de la plaza vieja don Salvador Alcalá.

Hoy se han reunido adoptando por unanimidad algunas acuerdos.

### Instancia del colegio notarial.—Se exceptúan las oposiciones en Madrid

Se ha enviado al Gobierno una instancia del Colegio notarial, relativa a la cuestión de los notarios.

Está firmada por los presidentes de las principales entidades.

Se asegura que el Conde de Romanones ofreció al diputado señor Ventosa exceptuar el hacer oposiciones en Madrid, a las regiones que como Cataluña tienen un derecho privado especial.

### Boda de Portela

Los periódicos publican la noticia de haberse celebrado en París la boda del ex-gobernador de Barcelona señor Portela con la señorita Clotilde Puig.

### BUXAREU

## MALLORCA FUERA DE MALLORCA

Madrid 18 a las 16:30

### Traslado de don Alfredo Peña

El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica una Real orden disponiendo que el comandante de la Benemérita de Baleares don Alfredo Peña nombrado para ocupar una vacante en la Guardia Colonial del golfo de Guinea embarque el día 7 de Marzo próximo.

### CORRESPONSAL

## Espectáculos

### Teatro Principal

Compañía dramática de Francisco A. de Villagoñez.  
Función para hoy.—La Cáscara americana y Leñta.  
Entrada general, 0,80 pesetas.—Id. al Paraiso, 0,50 id.

# MAGNESIA ERBA

## Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar, también por los niños. Útilísima en la estitiques habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólicos miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

## EL AGUA con el TACHIOLO

El Tachioleto es el antitéptico más eficaz que haya sido usado hasta la fecha. No es tóxico. Es inofensivo para el organismo humano. Se vende en frasco, conteniendo 50 gramos de solución para esterilizar 50 litros de agua. No se necesitan aparatos. Útilísimo para frutas y verduras, bastando sumergirlas durante 20 minutos en agua esterilizada con Tachioleto para que queden libres de todo germen infeccioso.—U.S.O.—Vértase, con el mismo frasco, 15 gotas de solución (1 centímetro cúbico) en cada litro de agua que se quiera esterilizar, según día y dejándola descansar. Después de 10 minutos el agua es perfectamente estéril, conservando su sabor, potabilidad y todas sus propiedades fisiológicas.

Pídase en todas las Farmacias.—Venta al por mayor: Laboratorio Químico Italiano, Aragón, 242.—Barcelona



## Boca sana Dientes blancos

### Se tienen siempre usando los DENTRIFICOS HIGEA

Frasco de elixir para 60 usos 125 pesetas.—Frasco para 120 usos 2 pesetas.

Caja de polvos dentífricos 1 peseta.—Tubo de Crema dentífrica 1 peseta.

Venta en Perfumerías, Droguerías y Farmacias.—Depósito general: J. A. Nadal, El JAPON, Constitución, 33 (Borne).—Palma de Mallorca

# CASA ANUNCIADORA PALACIO, 8

En dicho centro se admiten toda clase de anuncios, reclamos, gacetas, etc., para este periódico.—Los anuncios mortuarios se admiten desde las ocho de la mañana a la misma hora de la noche y desde las diez de la noche en adelante en la Redacción de este periódico.—Suplementos extraordinarios para anuncios mortuarios a cualquier hora del día ó de la noche, á precios de tarifa.

### Ventajas positivas para los señores anunciantes



### LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA

## LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendrán cañas ni serás calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.

- La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.
- Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.
- Esta tintura de uso sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.
- Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.
- Es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénico.
- Conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.
- Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguir el cutis del natural, si su aplicación se hace bien.
- La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta para lo que el otro quiere, la persona más frívola ó más tímida.
- Con el uso de esta agua se auran y brillan las placas, cosa la caída del cabello y evita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, suena serás calvos.
- Esta agua deben usarla todas las personas que desean conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.
- Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite el rasar el cabello y no después mal olor debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á la vez desean tener el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella. De venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

De venta en la Droguería de Palma de Mallorca: Sra. Viuda de José Juan, Marina, 20, 22 y 24.

## Liga de Propietarios de Fincas Urbanas

### Habitaciones para alquilar

CALLE/O PLAZA	N.º	ISO	INFORMES	OBSERVACIONES
de las Minas San Lluís	—	botiga	Socorro, 46, 1.º	Planta baja y piso
Puerta de Jesús	—	—	Olaos, 168, 1.º	Cocheras para automóviles
Corp Mari	103	—	id. id. id.	Capacidad, agua, cocinas
Erante San Magín	—	—	id. id. id.	Capacidad, agua, baños
Fiel	22	tienda	Fiel, 20, pral. y Colón, 1	Horno de pan cocer
Morey	4	2.º	Morey, 4, principal	Agua gifo, 5 dormitorios
Gloria	1	tiesto	San Magín, 18	Local independiente
Pellu	1	2.º piso	Brossa, 19, (donda)	Agua gifo, W. C., coloduis

Véase relación general en el domicilio social: San Miguel, 18 1.º

Mulita de cuatro años y seis meses de alto, con sus correspondientes guarderías y carretón, todo en buen estado, se desea vender. «Casa Anunciadora», Palacio, 8, Informes/n.

## SELLOS DE GOMA

Se confeccionan con gran variedad de modelos y dibujos y se crean limitadísimos en el momento de Amargosa y Munster, Cadena, 2 y Conquistados, 20, Palma de Mallorca.

## VICHY CATALAN

Balneario de primer orden.—Temperada de 1.º de Mayo á 30 de Octubre

Montado á la altura de los mejores del extranjero

Situado entre la estación y el pueblo de Caldes de Malavella (Gerona).

Teléfono de la red de Gerona combinada con la red de Barcelona.

Distancia de Barcelona: En tren ligero, 2 horas 30 m; en tren correo, 3 horas.

Agua mineral medicinal, termal de 60º, alcalina, bicarbonatado-sódica, de fuerte mineralización, son las más aconsejadas por todas las eminencias médicas para la completa curación del Reumatismo y Artritis en todas sus formas y de la Gota, así como también para combatir las afecciones del Estómago é Intestino, los trastornos del Hígado, la Diabetes y las lesiones de los Riñones, principalmente la Albuminuria.

Administración: RAMBLA DE LAS FLORES, 18 ENTREVELO.—BARCELONA.

## LINEA PINILLUS

Vapores directos de este puerto para el de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez Ponce, Habana y Santiago de Cuba, saldrá de este puerto directamente el día 20 de Febrero, el vapor:

### CATALINA

Á cuatro carga y pasaje para dichos puntos.

NOTA.—Se explica á los señores cargadores se sirva pasar aviso con anticipación de la carga que tengan que embarcar, para reservarse la cabina necesaria.

### Linea de la América del Sur

SERVICIO RAPIDO Y DE GRAN LUJO PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

SALIDAS DE BARCELONA

VALBANERA, 28 Enero. BARCELONA, 2 Marzo.

CADIZ, 18 Febrero. INFANTA ISABEL, 15 Marzo.

Prestan estos servicios magníficos vapores de gran marcha con espaciosas camarás de primera y segunda clase instaladas sobre cubierta.—Camarotes de lujo y de preferencia.—El pasaje de tercera se aloja en aseos compartidos.—Alumbrado eléctrico.—Telégrafo Marconi.

Para más informes dirigirse á los Representantes de la Compañía, señores Planas, Fita y C.ª, S. en C., San Miguel, 29, Palma.

NUEVO ESTANTE A PEDAL CON FRICCIONES de BOLAS de ACERO

NO CABEN YA EN LAS MÁQUINAS PARA COSER SINGER

MÁS PERFECCIONES NI MECANISMO MÁS EXCELENTE.

Máxima ligereza. Máxima duración. Máximo estirado en el trabajo.

Palma de Mallorca

## LLOYD ITALIANO

SOCIETA DE NAVIGACION

Compañía de vapores rápidos directos

### BARCELONA A BUENOS AIRES

Próximas salidas

INDIANA, 26 Enero	P. M. FALDA, 6 Febrero	LUISIANA, 2 Marzo.
P. MAFALDA, 27 Marzo.	INDIANA, 6 Abril.	LUISIANA, 4 Mayo.

Especiales para el pataje de 3.º y los únicos que reúnen todas las comodidades y la verdadera Cocina Española. Informes: Libertad, 17, (esquina Palacios), Palma.

## NICOLAS TICOLAT

DENTISTA

Donatarios, oficinas y empresas

Tratamiento especial.—Calle Palacios número 107

## Fabrica de anisados y licores de Bartolomé Garau Soles

Exigid en todas partes el anis marca registrada

## SECA

Y el gran aperitivo tónico, digestivo y reconstituyente

PALO-QUINA-GARAU

Analizado en el Laboratorio Miró y recomendado por eminentes Doctores.

## NO MAS PELO BLANCO

### Tintura del Dr. JIMENO

Para tratar el pelo de color blanco, secura y caída de la raíz. En todas las farmacias, droguerías y papeterías. O pedir en Droguería y Papeterías y Farmacia del Centro, Plaza España, 1.—Barcelona.

## SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

El 12 Marzo, el vapor R.ª M.ª Cristina	para Montevideo y Buenos Aires.
El 10 " " Conservat	Puerto Rico, Habana, Veracruz, Puerto Lirón y Colombia.
El 2 " " M. L. Villaverde	Fernando Póo y cales en las Palmas y otros.
El 23 Febrero " Antonio Lopez	New York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.
El 5 Marzo " Alicante	Génova, Port Said, Suez, Colombo, Singapore, Ilo-Ilo y Manila.

Admitiendo carga y pasaje. Informarán los señores Jaime M. Granada, S. en C., Plaza Antón Maura, núm. 4.

## El mejor reconstituyente moderno

# 'GLIDINE'

Alimento poderoso Estimula el apetito Tonifica los nervios Es muy fácil de digerir

May 44.

Convalecientes y Diabéticos

100 gramos.—2'00 pesetas  
200 " "—3'50 " "

Pídase en las Farmacias J. M.ª, Colón, n.º 8; Centro Farmacéutico, Marina, n.º 24 y principales.

## NAVIGAZIONE GENERALE ITALIANA



Y LA VELOCE

Vapores directos y rápidos para Buenos Aires por los nuevos y veloces vapores.

Próximas salidas de Barcelona

RE VITTORIO, 20 Febrero. REGINA ELENA, 6 Marzo.

DUCA DI GENOVA, 27 Febrero. DUCA DEGLI ABRUZZI, 18 Marzo.

### COCINA ESPAÑOLA

Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y reciente confort necesarios en todas sus clases, contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, ascensor y telégrafo Marconi.

Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados é higiénicos, lavabos, comedores, con mesa, etc.

Para carga y despacho de pasajes dirigirse á los señores SALOMÁ RULLAN, Plaza de la Libertad, 7, (frente al Borne).—Palma.

## NUNCA VISTO

A las señoras modistas en confecciones blancas, EN EL REMATE hallarán los mejores bordados de San Gall (Suiza), á cualquier precio.

En ningún otro sitio encontrarán los finísimos bordados del Japón, de gran novedad, en la alta sociedad.

Precio fijo.—Pas de Quint, 5 y 7

## LLOYD SABAUDO

El día 2 de Marzo, saldrá de Barcelona directo para BUENOS AIRES

el nuevo vapor de gran marcha

## TOMASO DI SAVOIA

realizando la travesía en QUINCE DIAS.

Camarotes espléndidos en 1.ª clase.—Tres puentes de paseo.—Jardín de invierno.—Telégrafo Marconi.

Segunda clase económica, á precios reducidos

TERCERA CLASE

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesas.

Cocina española

El día 30 de Marzo, saldrá para el mismo punto el magnífico vapor

## PRINCIPE DI UDINE

Para informes en Palma: calle de Már, 49 1.º

Tipo-Litografía de Amargosa y Muntaner